

Herr Ratsvorsitzender,
verehrte Ratsmitglieder,
Vertreter der Presse, Bürgerinnen und Bürger,

ich möchte Sie alle recht herzlich zur ersten Ratssitzung nach der Sommerpause begrüßen und kurz über die aktuellen Geschehnisse in unserer Stadt berichten.

Baugebiet A 25

Im Baugebiet A 25 ist der erste Bauabschnitt fertiggestellt. Es sind sämtliche Ver- und Entsorgungsleitungen eingebaut und auch eine Baustraße aus einer Bitumentragschicht wurde bereits hergestellt. Zwischenzeitlich wurde auch bereits mit der Vermarktung der Grundstücke begonnen. Von insgesamt 25 Grundstücken sind bereits 22 verkauft. Für den zweiten Bauabschnitt finden zurzeit die Bauarbeiten für die Installation der Schmutz- und Regenwasserleitungen statt. Im Anschluss hieran werden dann noch die Versorgungsleitungen verlegt.

Radweg Ems-Jade-Kanal

Die Bauarbeiten für den zweiten Bauabschnitt des Radwanderweges entlang des Ems-Jade-Kanals in Marcardsmoor in Richtung Upschört sind soweit fortgeschritten, dass nunmehr die Seitenräume nach dem Einbau der Betonfahrbahn reguliert werden. Hierzu wird Mutterboden zugeliefert und der Boden aus der Auskoffierung im Seitenraum eingebaut. Die Seitenräume werden anschließend mit einer Blühwiesenmischung angesät. Im Bereich der Brücke L12 wird noch ein Rastpunkt mit entsprechender Möblierung eingerichtet. Die Gesamtkosten der Baumaßnahme belaufen sich auf rd. 225.000,-€, wovon rd. 164.000,-€ an Fördergeldern (Programm für Zuwendungen zur integrierten ländlichen Entwicklung + Landkreis Aurich) eingeworben werden konnte.

Feuerwehrhaus Marcardsmoor

Die Feuerwehr Marcardsmoor ist mittlerweile in die neue Fahrzeughalle eingezogen. Dadurch wurden die Räumlichkeiten für den Umbau in der ehemaligen Fahrzeughalle frei. Hier werden nun die Umkleieräume mit entsprechenden Sanitärräumen für Frauen und für Männer hergestellt. Eine Fertigstellung ist bis zum Jahresende geplant.

Baumaßnahme KGS Wiesmoor

Für die Erweiterung des Gebäudes 700 an der KGS sind die Planungsarbeiten abgeschlossen. Eine Ausschreibung und Auftragserteilung der einzelnen Gewerke ist erfolgt und die Baugenehmigung liegt vor. Leider hat uns aber eine fehlende Statik für die Decke ausgebremst und die erforderlichen Arbeiten konnten nicht wie geplant in den Sommerferien durchgeführt werden. Zwischenzeitlich liegt die fehlende Statik nun aber vor.

Im Inneren des Gebäudes konnten bislang die Innendecken demontiert, die Beleuchtung sowie sämtliche an den Decken verlaufende Leitungen ausgebaut werden. Die nicht ausbaubaren Teile wie Bodenbeläge, Wandtafeln, Möblierung usw. wurden geschützt, so dass nunmehr das Dach des Gebäudes abgebaut werden kann.

Die erforderlichen Fertigteileplatten der Geschoßdecke werden zurzeit produziert und in den nächsten 14 Tagen in Wiesmoor angeliefert. Dann soll innerhalb kürzester Zeit das Dach geöffnet und demontiert und die neuen Deckenplatten gleichzeitig wieder eingebaut werden.

Blühwiesen

Wie bereits mehrfach berichtet, hat die Stadt Wiesmoor mittlerweile gut 10.000 qm Blühstreifen und -wiesen in unterschiedlicher Form angelegt. Weitere Flächen werden folgen. Die Niedersächsische Bingo - Umweltstiftung (NBU) unterstützt die Stadt Wiesmoor mit 6.310,00 € für die Umgestaltung öffentlicher Flächen zu Blühstreifen und -wiesen. Diese werden ökologisch aufgewertet und sollen Lebensraum für wildlebende Insekten bieten. Zusätzlich werden Insektennisthilfen errichtet. "Die Blühflächen werden im öffentlichen Raum von der Bevölkerung wahrgenommen und regen im Optimalfall zur Nachahmung an", hofft die Stiftung.

Wiesmoorer Wirtschaftsschau

Nach nunmehr 13 Jahren fand am 17.08 und 18.08.2019 auf dem Gelände des Gründer- und Kleinunternehmerzentrums wieder eine Wirtschaftsschau statt. Unter dem Motto „Wiesmaal-Wiesmoor“ präsentierten am vergangenen Wochenende 95 Unternehmen aus Handwerk, Dienstleistung und Einzelhandel in drei Messezelten auf dem Veranstaltungsgelände am Hopelser Weg ihre Produktvielfalt. Ergänzt wurde die Wirtschaftsschau durch einen Vortrag zum Thema „Erben und Vererben, Vorsorgeregelegung und Patientenverfügung“ und eine Podiumsdiskussion zum Thema „Start-up in Zeiten von Digitalisierung und Fachkräftemangel“. Ein Mix aus Vorführungen verschiedener Sport- und Tanzgruppen der umliegenden Vereine und ein interessantes Musikprogramm rundeten das Programm der Wiesmoorer Wirtschaftsschau ab. Trotz eher bescheidener Wetterbedingungen fanden sehr viele Besucher den Weg zum Veranstaltungsgelände und auch unter den Ausstellern war neben einer hervorragenden Stimmung mehrheitlich der Ruf nach einer Wiederholung zu vernehmen.